

Tema del día

Aumenta la llegada de turistas europeos a la provincia de Osorno

VERANO. Operadores de alojamiento y gastronomía aseguran que la llegada de visitantes extranjeros, principalmente italianos, españoles, alemanes y daneses, entre otros, comenzó a fines de noviembre y se extenderá hasta marzo. Entre sus principales intereses destacan los circuitos de pesca y los paisajes naturales, lo que lleva a muchos a continuar su recorrido hacia la Carretera Austral o Argentina.

Verónica Salgado
 veronica.salgado@australosorno.cl

Un aumento en la llegada de turistas europeos y norteamericanos se ha registrado en lo que va de la temporada de verano en la provincia, quienes arriban para disfrutar de jornadas al aire libre en entornos de abundante naturaleza. Sus principales destinos incluyen San Juan de la Costa, Puyehue, Puerto Octay y Osorno.

Así lo han destacado operadores de alojamiento y gastronomía, quienes desde fines de noviembre reciben viajeros provenientes de países como Italia, Francia, Dinamarca, Suiza, Alemania y Portugal, entre otros, a los que se suman personas que llegan desde Estados Unidos, Canadá y México.

Entre los factores que explican este crecimiento en la zona, en comparación con igual período del año pasado, se encuentran las favorables condi-

ciones climáticas, la buena relación precio-calidad en servicios de hospedaje y gastronomía, además de las bondades de los paisajes sureños, su reconocida cocina y la amplia oferta de actividades en parques, playas y campos.

La diversidad de parajes naturales donde se puede practicar turismo aventura en Osorno resulta especialmente atractiva para distintos perfiles, desde quienes buscan caminatas de contemplación por bosques nativos hasta los más aventureros, interesados en trekking, cerros y volcanes con mayores niveles de dificultad.

PUYEHUE

La comuna lacustre, además de ostentar un hermoso paisaje natural marcado por lagos, ríos y abundante vegetación, cuenta con las únicas dos playas habilitadas para el baño recreacional en la provincia: la playa central de Entre Lagos y

Rolando Mera, dueño del restaurante El Fogón Entre Lagos, ubicado en Ruta 215 N° 425 (Instagram: @elfogonentrelagos), y expresidente de la Corporación de Redes Turísticas de Puyehue, destacó el notorio aumento de visitantes europeos y norteamericanos durante la actual temporada, alcanzando niveles previos a la pandemia.

“Es muy positivo, porque muchos de ellos andan en gru-

“En La Costa estamos contentos, porque todos los turistas, tanto nacionales como internacionales, beneficián a los operadores de la comuna, y buscamos entregarles una buena experiencia para que vuelvan o nos recomiendan”

Claudia Renedo
 Directora regional Sernatur

pos, en su mayoría familiares, y llegan con reservas hechas con varios meses de antelación en el caso de alojamientos, o hacen reservas para el día en el ámbito gastronómico. La gran mayoría llega o se dirige hacia la Patagonia. Son muy amigables y no permanecen muchos días –dos o tres como máximo–, pero aprovechan de realizar muchas actividades, lo que beneficia a todo el turismo de la zona”, expresó Mera.

LA COSTA

En San Juan de la Costa, los operadores también destacan el aumento de europeos, quienes buscan principalmente la belleza del paisaje y recorrer las distintas rutas turísticas que posee la comuna.

Cristina Cortés, emprendedora turística de la Hostería La Casa del Mar, ubicada en Bahía

Mansa N° 289, sector El Faro (Instagram: @hosteriacasadelmar), y dirigente del turismo en San Juan de la Costa, explicó que este incremento es muy relevante, ya que evidencia que el destino está siendo cada vez más difundido a través de plataformas digitales y redes sociales.

“Andan muchos en familia, en grupos o solos. Se quedan dos o tres días, pero realizan muchas actividades. Lo que más destacan es la belleza del paisaje, porque les gusta disfrutar del mar y de la naturaleza de forma más rústica, pero contando con todos los servicios, como internet, precios acordes a la calidad y seguridad para el turista, entre otros factores. Muchos llegan porque alguien que vino antes les recomendó la zona o porque buscaron en páginas especiali-



EL LA HOSTERIA LA CASA DEL MAR, UBICADA EN SAN JUAN DE LA COSTA LOS VISITANTES DISFRUTAN DEL HERMOSO PAISAJE COSTERO DE LA PROVINCIA.

Puerto Chalupá.

La alta demanda de servicios, alojamientos y gastronomía se arrastra desde fines de 2025, situación de la que han sido testigos los operadores, quienes se muestran conformes, aunque aseguran que la modalidad actual se asocia principalmente a llegadas directas al destino, sin reservas previas.

Rolando Mera, dueño del restaurante El Fogón Entre Lagos, ubicado en Ruta 215 N° 425 (Instagram: @elfogonentrelagos), y expresidente de la Corporación de Redes Turísticas de Puyehue, destacó el notorio aumento de visitantes europeos y norteamericanos durante la actual temporada, alcanzando niveles previos a la pandemia.

“Es muy positivo, porque muchos de ellos andan en gru-

Fecha: 10-01-2026
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl. : El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: Aumenta la llegada de turistas europeos a la provincia de Osorno

Pág. : 3
 Cm2: 293,8
 VPE: \$ 255.595

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

4 comunas

son las que tienen mayor flujo turístico en la zona: San Juan de la Costa, Puerto Octay, Puyehue y Osorno, las que están preparadas para el aumento de flujo de visitantes en verano.

(viene de la página anterior)

-zadas y encontraron buenos comentarios", señaló Cortés.

Agregó que "por eso es tan importante que las personas prefieran a los operadores que cumplimos con todas las normativas, permisos e impuestos, porque eso es una garantía y les permite disfrutar de sus vacaciones con tranquilidad. Los europeos y norteamericanos suelen funcionar mediante reservas por canales oficiales, no solo acá, sino en general, porque son conscientes de la importancia de contar con respaldos y evitar la informalidad. En La Costa estamos contentos, porque todos los turistas, tanto nacionales como internacionales, benefician a los operadores de la comuna, y buscamos entregarles una buena experiencia para que vuelvan o nos recomiendan".

Las playas de San Juan de la Costa son de las más visitadas de la provincia. Cientos de visitantes llegan hasta Maicolpue, Pucatrihué, Bahía Mansa, Río Sur y Tril Tril, entre otras. No

3 mil camas

aproximadamente están disponibles en la provincia, distribuidas en hoteles, cabañas, apart hotel, hospedajes, entre otros que cumplen con toda la normativas legales.



EN EL PARQUE NACIONAL PUYEHUE, LAS OPCIONES PARA REALIZAR ACTIVIDADES AL AIRE LIBRE SON NUMEROSAS.

todas son aptas para el baño y solo están habilitadas como playas solaneras. Además, el municipio ofrece una variada parrilla programática de actividades veraniegas que también favorecen el turismo estival.

LA PROVINCIA

Johnny Flores, gerente del Sernata Hotel Osorno y presidente de la Cámara de Turismo de la provincia de Osorno, comentó que la presencia de turistas europeos viene en alza desde la temporada 2024, retornando a niveles previos a la pandemia.

"Son grupos de personas que buscan buenas temperaturas y realizar actividades al aire libre. Los deportes de aventura son los que más los movilizan, especialmente la pesca con mosca, ya que nuestra zona cuenta con destinos reconocidos a nivel mundial. Además, Chile ha sido reconocido como el mejor destino de aventura por siete años consecutivos; eso se refleja en las reservas de

europeos, norteamericanos y también brasileños. Normalmente se quedan dos o tres noches y luego continúan hacia Argentina o la Carretera Austral. Lo positivo es que la provincia cuenta con servicios que responden a lo que buscan", afirmó Flores.

Por su parte, Claudia Renedo, directora regional de Ser-

natur, explicó que "tal como señalan algunos operadores turísticos de la provincia de Osorno, y como ya se viene observando en otros destinos de la región, como Patagonia Verde y Chiloé, desde aproximadamente noviembre se ha registrado una mayor presencia de turistas europeos, principalmente alemanes y franceses, lo

15 de diciembre del 2025

hasta el 28 de febrero está habilitada la temporada de playas y piscinas en Chile, aunque en algunas partes se extiende hasta la primera semana de marzo de este año.

que es muy positivo y refleja la diversificación de nuestros mercados emisores, sumándose a las buenas cifras de brasileños y, sobre todo, argentinos".

Agregó que "esto nos alegra, al igual que a los operadores turísticos, por dos razones: primero, porque demuestra que la promoción turística in-

ternacional que realiza Sernatur en ferias y otros espacios está dando resultados; y segundo, porque el turista europeo, en general, presenta un mayor gasto promedio durante sus viajes, lo que dinamiza las economías locales y genera mayores ingresos para nuestros emprendedores y empresarios turísticos", concluyó. CG